

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año II

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios
convencionales.

Tortosa 9 Enero de 1904

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Núm. 30

5, Plaza del Hospital, 5.

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

Incorregible

Ya suponíamos nosotros que al ofrecérselo á Canalejas la presidencia de honor en la Asamblea Pedagógica que se ha celebrado en Barcelona, más que de lo referente á pedagogía, se procuraría encauzar la marcha de las discusiones por otro sendero más escabroso; y no nos equivocamos en nuestras suposiciones. El nombre de la asamblea solo ha sido un cebo para cazar incautos; la intención era otra, y así lo demostraron los mangoneadores en la sesión segunda; pero sus proyectos, cual castillo de naipes, han venido á tierra al soplo del buen sentido de la mayoría de congresistas.

En esta sesión leyó el señor Clausolles una memoria, entre cuyas varias conclusiones había la siguiente: «Solo podrán dedicarse á la enseñanza, los españoles que no pertenezcan á ninguna congregación religiosa.» La lectura de semejante barbaridad produjo un movimiento de estupor entre los asambleístas, que luego convirtiéndose en escándalo formidable de silbidos y mueras á la masonería y á los sectarios. Quiso sorprender á los dignos maestros de Cataluña, pero estos rechazaron con energía la villana agresión que se hacía á sus creencias y convicciones.

¿A quien imputar la paternidad de tan indigna proposición? No nos importa averiguarlo; solo haremos notar que siendo Canalejas el presidente de esta asamblea, y la proposición citada una copia de las órdenes dadas en Francia por Valdek Rousseau y Combes á los que tantas aficiones tiene dicho señor, no sería extraño que su parte tuviera en la confección de la misma; y nos mueve más á creerlo así la circunstancia de no haber asistido á dicha sesión, temeroso según se dijo, de presidir un acto que podía degenerar en monumental escándalo, como efectivamente sucedió.

Está visto que para Canalejas no hay enmienda posible; no perdona ocasión ni medio para molestar á los católicos en sus creencias y afectos, creyendo conquistarse de ese modo el aplauso y agradecimiento de los sectarios, y el apoyo de la opinión liberal de la nación española; pero vaya con tiento el hombre de los latifundios, pues que pudiera sucederle lo contrario de lo que piensa y desea.

Si cree Canalejas que España está en iguales condiciones que Francia, se equivoca de medio á medio; si supone que los católicos de aquí, en circunstancias como las que atraviesa la nación vecina, habíamos de contentarnos con protestar desde el periódico ó en el Congreso como allí se hace, está en un error

crasísimo; y si obra de esa manera, creído de que los católicos no son capaces ya de empuñar las armas por la Religión; y derramar por ella su sangre, probará con ello el bajo nivel á que su inteligencia ha descendido.

¡Y cuidado que el hombre ha recibido leccioncitas contundentes!

Bastó que sus amigos Gayarre, Gutierrez Mas y Armiñan abrazaran la bandera ó pendón del anticlericalismo para que unidos los católicos, los desalojaran ignominiosamente de sus hasta entonces fieles distritos de Aoiz, Gandía y Denia.

Hasta en Alcoy, su castillo feudal, su inexpugnable fortaleza, le arrebataron gracias á sus alardes de radicalismo, siete puestos en el Ayuntamiento, que han sido para el siete cantáridas cuyo escozor aún le dura.

Si á pesar de todo, se empeña en continuar su política por el mismo rumbo, puede hacerlo, con la seguridad de que nosotros sabremos echar por tierra sus más bellas y dulces ilusiones.

Perez Matheu.

Tortosa 9 Enero.

Lebaudy

EMPERADOR DEL SAHARA

Ninguna parte del mundo más apropiado que este hermoso país, cuna de los más grandes humoristas para que el antiguo fabricante de azúcares Mr. Jacobo Lebaudy, se proclamara á sí mismo emperador del Sahara.

El odio que éste profesa á los «chicos de la prensa» porque escriben artículos hablando de él en tono burlón y sarcástico, ha sido causa de que no haya asistido al acto de la proclamación, ningún periodista; así, pues, he tenido que contentarme con leer el edicto que da cuenta de dicha ceremonia; edicto que se halla fijado por más señas, en una de las puertas del Hall del Savoy Hotel,—residencia accidental de S. I. M.—con cuatro vulgares clavos...

Confieso, ingenuamente; que sufrí una amarga decepción: yo esperaba que el precioso documento, estuviese expuesto en un magnífico cuadro de madera esculpida y sobre fondo de púrpuro terciopelo, con el escudo de las armas imperiales bordado de hilillos de oro y fina pedrería.

Creí también que una inmensa muchedumbre se apiñara en el Hall del mencionado Hotel para leer dicho imperial edicto; pero ¡que si quieres! Ni una sola persona había.

Esta falta de curiosidad y sobra de indiferencia hacia el acto más solemne de Jacobo I, puede ser motivada por estar escrita en francés la proclamación, y el idioma de Moliere, son pocos relativamente los que en Londres lo conocen.

Uno de los personajes que forman parte del cortejo de S. M. sahariana, accediendo á mis reiteradas instancias, me ha informado de la vida, usos y costumbres del incipiente monarca.

Economiza, cuanto puede, las palabras, así es que sólo responde con monosílabos: sí ó no; haced esto ó aquello. Su laconismo es aún mucho mayor que el empleado en los despachos telegráficos. Para dar por terminada una audiencia, hace un expresi-

vo signo, que traducido literalmente, equivale á decir: «¡láruese usted ya, que me está fastidiando y quiero quedarme solo!».

El emperador del Sahara con la emperatriz y la princesa heredera, ocupan en el Savoy Hotel—uno de los más caros de Londres—un departamento que consta de nueve piezas. Sus ayudantes y oficiales de órdenes, viven en el hotel inmediato que se denomina Hotel Metrópole.

El emperador ha renunciado á la ciudadanía francesa y al apellido de Lebaudy: se llama sencillamente Jacobo I de Sahara.

Las monedas saharianas que se están acuñando, de oro y de plata, llevan en el anverso el busto del monarca y la inscripción «Jacques I 1094», en el reverso hay grabada una tormenta de arena y las palabras «Imperio de Sahara».

Ordinariamente come sólo en sus habitaciones particulares. La emperatriz y la princesa comen aparte. Es muy frugal; no prueba nunca el vino, y los manjares que más le agradan son los que están muy azucarados. Como se ve, no deniega su linaje de fabricante de azúcar.

Jacobo I no es madrugador: se acuesta á las cuatro de la madrugada y no se levanta hasta ya pasado el medio día; entonces recibe á sus ministros y ayudantes que van á recibir órdenes.

El hombre de su confianza ó dicho en lenguaje cortesano, su favorito, lo es el coronel Gourand, recientemente ascendido á gobernador general del Sahara. Este importante personaje, era, no há mucho, representante en Londres de la fábrica de gramófonos de Edisón. Todos los empleados del hotel le dan el título de excelencia, y al hablar de él, emplean la tercera persona. Esto nos parece muy justo, puesto que lo paga.

Un rasgo de magnanimidad del soberano de Sahara: dos *grooms* que no podían fácilmente acostumbrarse á darle tratamiento de «majestad» y que le soltaban un plebeyo «sí, señor» á cada dos por tres, fueron despedidos. Ellos pidieron clemencia y Jacobo, usando de su imperial prerrogativa, les perdonó y volvió á admitirlos á su servicio.

A un distinguido informador le pregunté que para cuando pensaba marchar S. M. á sus Estados, y con una seriedad inimitable me respondió.

—Cuando terminen la construcción del palacio de Troja.

Hay que advertir que Troja no existe; mas ¿que importa?

Esos son miserables detalles impropios de una soberanía tan soberana como la del soberano del Sahara.

Arkers.

Los médicos católicos

Hace pocos días se celebró en Roma una reunión de médicos católicos en la que se tomaron, entre otros, los acuerdos siguientes:

1.º Trabajar para la mayor difusión de la «Unión de los médicos católicos» establecida hace muchos años en Roma bajo el patronato del Evangelista Jan Lucas y de los santos mártires San Cosme y San Damian.

2.º Constituir un comité encargado de organizar una peregrinación á Roma de los médicos católicos, así de Italia como del resto del mundo.

3.º Convertir la Unión en una vasta asociación científico religiosa encargada especialmente de estudiar los fenómenos médico-fisiológicos, que se relacionan de alguna manera con la doctrina católica.

4.º Confiar la ejecución de estos acuerdos á una comisión compuesta

por el profesor Petani y los doctores Tannig, Amici, Stampa y Virili.

La importancia de la reunión, cuyos acuerdos acabamos de extractar, salta á la vista.

En estos tiempos en que todo lo invade el materialismo, del que por desgracia se halla tan contaminada la clase médica, es de urgente necesidad que en ella se infiltre, por decirlo así, el sentido católico, de que tan falta se halla la sociedad en general.

Orti Lara

Ha fallecido en Madrid el sabio profesor de la Universidad Central don Manuel Orti Lara.

La prensa publica artículos necrológicos, muy sentidos, elogiando los dotes de inteligencia y laboriosidad del Sr. Orti.

También recuerda algunas de las principales discusiones periodísticas que dieron fama al finado y que le indujeron á mantener sus sentimientos católicos propagados con gran celo y energía por el ilustre catedrático.

Los juicios de la prensa por lo que respecta al Sr. Orti como catedrático de Metafísica son tan favorables como justos.

Y en cuanto á sus campañas por la religión se recuerdan muchas que prueban el arraigo de los sentimientos católicos del finado.

Por último, se enumeran algunas de sus obras originales y traducidas, con las que contribuyó á la restauración de la filosofía tomística en España y al mantenimiento de las buenas costumbres y sana moral, cual correspondía á su vasta cultura, honradez, laboriosidad y cristianas creencias.

Su nombre figurará al lado de los del eximio cardenal Fray Ceferino Gonzalez, Donoso Cortés, Aparisi Guijarro y los más ilustres representantes de la restauración tomística escolástica en España, durante el pasado siglo.

Descansen en paz tan ilustre filósofo y polemista católico.

(Un valiente)

Los mártires

del librepensamiento

Se trata de un librepensador de esos que hacen alarde de su incredulidad y que al ver á cualquier vestido con hábito ó sotana alzan la cabeza y le dirigen miradas insolentes como en señal de desafío.

Nuestro héroe poseía cuantiosa fortuna y sentía especial placer en dar un paseo todas las noches por las calles de la ciudad.

Un día en que iba algo más tarde de lo acostumbrado para su casa, tuvo la mala suerte de encontrarse con un ladrón, y al instante se estableció entre ellos el diálogo siguiente:

El ladrón.—¡Alto ahí!
El librepensador.—¿Quién me habla con tanta arrogancia?

El lad.—¡Alto ahí, te digo, ó de lo contrario mueres!

El lib.—¿Quién es usted y qué es lo que quiere?

El lad.—La bolsa ó la vida. (Y se arrojó sobre el librepensador, derribándolo en tierra.)

El lib.—¿Por Dios, buen hombre, por el amor y la misericordia de Dios, dejadme seguir mi camino?

El lad.—¿Qué me hablas tú de la misericordia de Dios si no crees en él?

El lib.—Sí, yo soy liberal; pero esa es una palabra espontánea que no tiene consecuencias.

El lad.—Entonces yo no tengo nada

que temer, y ahora mismo te voy á matar como á un perro.

El lib.—¡Oh! ¿Déjame reflexionar un instante? Pues sí hay un Dios. Ciertamente hay un Dios.

El lad.—Muy bien. ¿Con que hay un Dios, hé? ¿Y qué hace ese Dios?

El lib.—Pues descansar allá en los cielos y no cuidarse de nosotros.

El lad.—Entonces tu Dios es para mí como si no existiese; y puesto que no ve lo que pasa aquí bajo, te voy á quitar del mundo por canalla.

El libre.—Perdonad por un instante: es imposible que Dios apruebe un asesinato.

El lad.—Pero ¿cómo lo ha de aprobar ó reprobar, si no lo ve, según me dijo usted hace dos segundos?

El lib.—Sí, lo ve y lo castigará.

El lad.—¿Cómo! ¿Eres tú quien me habla de los castigos de Dios?

El lib.—No, señor, no; ha sido una equivocación.

El lad.—¡Ah, canalla! Quiero quitarte por completo la máscara. La ocasión es magnífica para reconocer á fondo lo que piensa un librepensador; responde á lo que te digo: ¿existe el infierno ó no?

El lib.—¡Basta ya, señor! Dejemos una conversación tan odiosa.

El lad.—De ningún modo; necesito que me digas si existe el infierno, porque, sino existe, entonces te mato en este mismo lugar si no me das lo que llevas.

El lib.—Sí, señor, sí existe; y para acabar de una vez, llévase el dinero que traigo y perdóneme la vida.

El lad.—¡Marchate con tu dinero, miserable! Tu vida no vale más que para inspirar compasión y tu filosofía me hace reír. ¡Vaya unas convicciones las de este doctor «máximo» del librepensamiento!

Y el librepensador pudo levantarse y huir del peligro, haciendo esta reflexión: «¡jamás se me han presentado argumentos tan contundentes como los de este hombre.»

Y el ladrón huyó en dirección contraria, reflexionando para sus adentros y diciendo: «¡Si serán canallas estos librepensadores!»

De todas partes

Nozaleda prepara un folleto con objeto de vindicarse de los cargos que contra él ha formulado y formula gran parte de la prensa sectaria.

Dícese que el señor Pidal irá al Congreso á defender á Nozaleda.

Comunican de Madrid que el Gobierno ha dispuesto que los alcances de los repatriados que aparecen embargados por acreedores más ó menos reales, no se entreguen á estos acreedores sin previa sentencia judicial. Tiende esto á destruir el ardor de que se han valido muchos prestamistas acaparadores de créditos.

El Vaticano busca la forma de vender ó rifar los regalos que recibió León XIII en su Jubileo, El producto se destinará para obras benéficas.

La Asociación de escritores y artistas ha acordado trasladar al panteón de hombres ilustres los restos de Breton de los Herreros.

Comunican de Sevilla que el alcalde Baena ha telegrafado que se ha hundido el magnífico puente romano que se alzaba sobre el río Guadalquivir.

El ingeniero jefe de la provincia ha salido para Baena.

Este puente unía á dicha ciudad con el pueblito de Garcí Giménez.

Dicen de Bellmunt que la casa Folch y Albiñana, propietaria de las minas de plomo de aquel término municipal, acaba de montar otra máquina de vapor y asimismo adelanta rápidamente la construcción de otros dos hornos de fundición de plomo, que bajo la intigencia y actividad de D. Ramón Torquellas, director de dichas minas, darán amplio impulso á los trabajos de extracción, limpieza y fundición del mineral, con lo que ocupará á buen número de obreros.

El canónigo Dr. D. Juan Costa Llobera, secretario de Cámara del Arzobispado de Tarragona, acaba de recibir el título honorífico de camarero secreto de Su Santidad el Papa Pío X. Felicitamos al Dr. Costa por tan honrosa distinción.

Un millonario americano ha organizado en las pasadas Navidades, en honor de su nieto, una fiesta en la que figuraba el correspondiente árbol de Noel.

El juguete destinado al nietezuelo, que cuenta solo cinco meses de edad y se llama William Goddard, consistía en una artística bombonera, dentro de la cual había un cheque por valor de cinco millones de francos.

De Segovia telegrafían lo que sigue:

«Llevamos tres días incomunicados con Madrid.

Un tren de mercancías está empotrado en la nieve cerca de Cercedilla. La nieve le cubre totalmente.

Dos máquinas que se enviaron para prestar auxilio, también quedaron empotradas en la nieve.

Aunque centenares de obreros limpian la vía, tardarán lo menos cuatro días en poder circular trenes.

En muchos puntos hay cinco metros de nieve.

Los viajeros y los correos van por la línea de Avila.»

DEL DIA

«Los estudiantes españoles que se hallan en París, después de gastar las dos mil pesetas que les dió el rey y su familia para el viaje, necesitan para regresar mil pesetas más, que hoy les enviará don Alfonso.»

«Vaya un final! Esto se llama acabar en punta la zarandeada excursión escolar.

Para un viaje así no hacían falta alforjas, porque, á la cuenta los nenes llevaban poco dinero y con los bolsillos del chaleco tenían de sobra para la conducción de fondos.

Pero el hecho, que es digno de la clase estudiantil y no sienta jurisprudencia que digamos, ni hace nueva usanza, ni á nadie ha de sorprender, tiene, á la vuelta del lado cómico, un lado feo, inconveniente y despampante.

Lo menos malo es que los escolares le den un *sablazo* al Jefe del estado, pidiéndole mil pesetas para regresar á España. Es un *sablazo* más que hará honor á las patronas de las casas de huéspedes, que de hoy más podrán reputarse por muy enaltecidas cuando algún pupilo de la clase de caramboles universitarios se alce con la limosna y los garbanzos.

Lo que aquí escama es que al *sablazo* se le de un carácter internacional; que levantemos á las alturas que alcanzó la célebre excursión escolar la clásica figura del estudiante tronado con vistas á esos cesantes de zarzuela cómica que como el héroe de «Piclo, Adan y Compañía» astro y derrotado, hambriento y sin blanca, cantaba

«Y tengo una hambre tan inaudita que me como los codos de mi levita.»

¡Bonito juicio van á formar en París de nuestros compatriotas si se percatan de sus agobios y apuros económicos!

Los periodistas madrileños nos dan cada camelo que canta el credo.

Anteayer le colgaron un milagro á Silvela, ayer le colgaron otro á Sanchez Toca, y de ambos milagros hicimos conmemoración en estas columnas.

Ya ayer mismo tuve que quitarle al primero una tilde, porque en vez de *Diego* dijeron *digo* mis colegas (?) de la Corte y no hubo más remedio que rectificar.

Ahora nos vienen con que Sanchez Toca no llamó tagalos á los valencianos; y ya estábamos á punto de rectificar también, cuando se nos descuelga nuestro corresponsal telegráfico de Valencia con los despachos que ustedes verán en la sección correspondiente, y en los que se demuestra que tagalos hay en aquella ciudad; y si acaso no lo dijo antes el Sr. Sanchez Toca, lo digo yo ahora y váyase lo uno por lo otro.

Y no tagalos así como así, sino todo un *Katipunan* en forma de Ayuntamiento con ramificaciones en el Colegio de abogados.

Dicho sea, en honor de la verdad, que en aquel honorable Colegio el elemento tagalo entra en muy exigua y pobre minoría, pues, fuera de dos ó tres Justinianos en rústica, entre los abogados de la hermosa ciudad de las flores no hay más que españoles puros y netos que á los desplantes y estupideces de un Manaut populachero y fanático, saben contestar con una protesta de fe y de clásico valencianismo.

Boldán
9 Enero.

Jurados

Hé aquí la lista de los Sres. Jurados de este partido que han de actuar durante el actual cuatrimestre en la Audiencia provincial:

CABEZAS DE FAMILIAS
D. Jaime Carrera Millá, Tortosa.
» Pascual Raga Vericat, Uldecona.
» Mateo Muñoz Lafont, Galera.
» Enrique Nivera Mestre, Tortosa.
» José Tort Llauredó, Sta. Bárbara.
» Rómulo Vallés Sans, Alcanar.
» Jacinto Estrada Andreu, Tortosa.
» José Subirats Sans, San Carlos.
» Antonio Fatsini Badia, Tortosa.
» Joaquín Callau Sancho, id.
» Félix Muñoz Beltrán, Uldecona.
» José Barberá Abelló, Tortosa.
» José Bonet Mauri, idem.
» Pedro Carapug Monros, Uldecona.

» Agustín Gil Gimeno, Alcanar.
» Gabriel Ferré Gimeno, Galera.
» José Barberá Roig, Masdenverge.
» Agustín Panisello Sans, id.
» Antonio Matamoros Rosales, San Carlos.

» Vicente Bort Verge, Alcanar.
CAPACIDADES
D. Juan Ribera Terres, Pauls.
» Juan Hurtado Ripoll, Perelló.
» Bautista Fabregat Gil, Alcanar.
» Bernardo Soriano Folch, Tortosa.
» Juan Abril Guafabens, id.
» José M.ª Piñana Cabrera, id.
» Agustín Llasat Arasa, Santa Bárbara.

» Rafael Lledó Lluís, Tortosa.
» Manuel Lias Juliá, Alcanar.
» José Bladé Piñol, Tortosa.
» Antonio Brull Marco, Perelló.
» Pedro Pallarés Brull, id.
» Juan Curto Figueras, Tortosa.
» Juan Audi Beltrán, id.
» José Piñol Blanch, id.
» Francisco Miravalls Salvadó, id.

Supernumerarios
CABEZAS DE FAMILIA
D. Ramón Argilaga Brull, Tarragona.

» Ramón Ferratè Baiges, id.
» Maitas Fabregat Espinós, id.
» Ramón García Clavell, id.

CAPACIDADES
D. Pedro Gual Torrell, Tarragona.
» Angel Martínez Martínez, id.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Calbet Balagué, c. S. Indefonso esquina á Baños.

CAMBIOS DEL DIA

DEL REINO

Sobre plazas bancables 2 p.^{tas}
Sobre las que existe corresponsal del Banco de España, desde o'35 a 1 p.^{ta}, según plaza.

EFFECTOS PÚBLICOS
Interior—Contado desde 76'85
Amortizable.—id. id. 96'85 á 97'40

ORO
Alfonso 35'80
Onzas 36'90
Isabel 40'40

Nuestro Concurso

Continuamos recibiendo trabajos para el concurso cuyo plazo de admisión terminará, como declamos en el número 24, el día 15 próximo á las doce de la noche.

El redactor que, ejerciendo funciones de secretario, está encargado de la custodia de los trabajos, nos ha dicho que la generalidad de ellos dan idea de plumas avezadas ya á estos honrosos torneos, y nos encarga repetimos la advertencia de que la plica con el nombre del autor, vaya cerrada, pues uno de los concurrentes la dejó abierta y, á pesar suyo, lo primero que vió fué el nombre que debió permanecer oculto hasta el día conveniente.

Los lemas de los trabajos recibidos hasta hoy, además de los ocho ya publicados, son:

9. ¡Boca abajo todo el mundo!—10. Providencial.—11. La Purificación.—12. Deus non irridetur.—13. ¿Voluntarios?...—14. Llorad como mujeres lo que no habeis sabido defender como hombres.—15. Voy á cantar...—16. ¡Ay!—17. Que no en balde soy la historia.—18. Astros y flores.

¡Animo y adelante, lectores del CORREO IBÉRICO!

Crónica local

Mañana, domingo, la Archicofradía Teresiana celebrará en la iglesia de San Antonio, sus funciones de Dominica; por la mañana, á las siete y media, Misa de Comunión, por la tarde, á las tres y media, los ejercicios acostumbrados con exposición del Santísimo Sacramento. Terminada la función de la tarde tendrá lugar la junta general de Asociadas prescrita por el Reglamento.

Nuestro colega *La Voz de la Comarca* órgano de los regionalistas, publica un número extraordinario con motivo de celebrar el próximo día 11 el aniversario de su aparición.

El número viene muy nutrido y avalorado con numerosas firmas.

La noche anterior y parte de esta mañana ha seguido lloviendo. El cielo continua encapotado y la temperatura desapacible y fría.

Hemos recibido una carta sin firmar en la que se hace historia de un supuesto preso en el penal de Tarragona, condenado á cadena perpétua y que lleva extinguidos ya 33 años.

Si el anónimo comunicante no tiene inconveniente en descubrir su nombre, tampoco nosotros lo tendremos en cursar las reclamaciones interesadas en favor del aludido conftado. De otra suerte nos limitamos á acusar recibo de la carta, sin darle mayor importancia.

Creemos dispensar un servicio al público recordando que el Banco Hipotecario de España ha rebajado el tipo de interés para sus préstamos desde 4'40 á que venía haciéndolos, á 4'25 que cobrará desde ahora en adelante.

No habiéndose celebrado el día propio la fiesta de Reyes en la capilla del mismo nombre de la partida de Pimpl, se celebrará mañana con las funciones religiosas y regocijos públicos de costumbre.

A las 9 se cantará el oficio solemne predicando el Lcdo. Rdo. D. Rafael Algueró, Beneficiado de la Catedral. A las 11 habrá misa rezada.

El lunes se dirá un aniversario solemne en sufragio de los fieles difuntos de la partida.

Esta madrugada ha fallecido en esta ciudad habiendo recibido los Santos Sacramentos, D.ª Modesta Mayorán madre, de D. José Iglesias Director de la banda de Santa Cecilia á quien, como á su demás familia enviamos nuestro pésame más sentido. —R. I. P.

Ha sido nombrado Coadjutor de Masriudoms el Rdo. D. Ramón Valls.

Se han reanudado las clases en el Colegio de San Luis.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Bellester, se practican todas las operaciones de la especialidad.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y curaciones diarias de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de Enseñanza, que dirige el Profesor don Rafael Vilás.

Día 8 de Enero de 1904.

BARÓMETRO.

Máxima 760. Mínima 759. Oscilación 3.

TERMÓMETRO

Máxima 8 Min. 4. Media 6.

Evaporímetro 1'2

Pluviómetro 5'9

Estado del cielo. Nublado

Dirección del viento. N E.

Termómetro seco 9.

Idem humedo 8.

El Alumno El Alumno
Francisco Baró Manuel Nomen

Narraciones

Sorprendido por un ciclón

Un periódico de Filadelfia, el *Record*, publica una relación del doctor W. F. Michael, que narra la manera como fué cogido por un ciclón y cuenta aquellos instantes de terrible angustia.

La aventura del referido doctor ocurrió en Sherman, estado de Tejas. Pasaba en coche á través del cementerio del pueblo, cuando vió levantarse por delante de él á alguna distancia, una nube negra que avanzaba rápidamente como saliéndole al encuentro.

Saltó al punto de su carruaje, soltó los tiros de los caballos, puso á estos en libertad y empezó á buscar á toda prisa un sitio en que guarecerse: pero no había andado quince ó veinte pasos cuando ya tuvo la tormenta encima. Dejemos la palabra al mismo doctor:

«Yo oía un ruido furioso cuando la nube se hallaba á dos milas más ó menos de distancia, pero ésta se hallaba todavía del otro lado de unas colinas. Observando me di cuenta de que no me encontraba en el camino del torbellino, pero apenas había hecho este descubrimiento, ya el torbellino había traspasado la colina más vecina, á tres cuartos ó media milla hácia el Sur del sitio en que yo me encontraba.

La nube semejaba un enorme globo de vapores, que rodaba incesantemente y giraba sobre sí mismo, y parecía tener más ó menos 250 yardas de ancho por más de mil de alto.

Todos los objetos con que tocaba el torbellino eran al punto estirados hácia arriba y arrancados del suelo, ví perfectamente estos efectos del torbellino á medida que pasando de casa en casa avanzaba hácia mí.

Cuando el enorme globo de vapor llegó á la casa de monsieur Shisholm, la casa entera fué arrancada inmediatamente del suelo desde sus cimientos y levantada en los aires; permaneció entera hasta una altura de 10 á 15 piés y enseguida se rompió en milares de pedazos como si hubiese estallado. Lo mismo ocurrió en todas las demás casas.

Por encima y al rededor de este globo giratorio de nube, el aire estaba lleno de trezos de tablas, ramas de árboles y multitud de otros objetos que había recogido y amontonado en el aire.

Cuando el torbellino me alcanzó, yo había llegado hasta la cerca que forma el límite oriental del cementerio y sólo alcancé á echarme en tierra al lado de la cerca. De repente desapareció por completo la luz del día y quedé sumergido en la más profunda obscuridad. La cerca de pilotes, con poste y todo, fué levantada en el aire y cayó en seguida plenamente sobre mí. A continuación sentí caer dos árboles sobre la cerca ó palizada, y unos pocos segundos después los árboles fueron arrebataados en el aire y la palizada siguió tras ellos.

Luego me sentí yo mismo arrancado del suelo y levantado en el aire por una fuerza invisible; pero no perdí la conciencia de mi vida. La obscuridad

era tan grande, que no pude decir á qué altura fui arrastrado, pero debió ser bastante alto, puesto que pasé libremente por encima de los monumentos del cementerio y aun por sobre la copa de los árboles que quedaban en pie; seguramente no volé á menos de 40 piés sobre el suelo.

Mientras viajaba de un modo tan extraordinario por el aire, traté de colocarme en posición vertical, pero no pude conseguirlo: algo había que me obligaba á dar vueltas continuamente sobre mí mismo en un sobresalto tras otro. Volando de este modo, recorrí casi todo el cementerio antes de tocar nuevamente en tierra. Al fin bajé suavemente, en una inclinación blanda, exactamente como si en este momento hubiera ido deslizándome por la cola del torbellino.

Pero todavía seguía yo arrastrado hacia adelante, y cuando toqué en tierra continué volando por espacio de unos treinta piés: la fuerza que me arrastraba iba disminuyendo y me llevaba consigo; pero dejándome atrás, hasta que por fin caí en un hoyo, justamente al pie del deslinde norte del cementerio.

No perdí un instante el conocimiento hasta que caí y quedé depositado en el hoyo referido. Desde este momento no supe más de mí, hasta que llegaron á socorrerme algunas personas del pueblo inmediato. Mis más íntimos amigos no me reconocieron, pues desde la cabeza hasta los pies estaba cubierto de fango y mis cabellos amasados con lodo.

Al principio creí que no me había hecho daño, pero después de un rato vine á sentir que tenía todo el cuerpo magullado, y me lo explico porque recuerdo que, mientras me hallaba en el aire, gran número de objetos chocaban contra mí como en incesante picoteo, y deben haber sido las tablas, ramas y demás restos de aquellos naufragios aéreos.»

Sección religiosa

Apostolado de la Oración

INTENCION DEL MES

La confianza en Dios

ORACION

«Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón:

Os las ofrezco, en especial, para que por nuestra confianza glorifiquemos la omnipotencia de vuestro amor.

SANTOS DE MAÑANA

S. Nicanor.

CULTOS

CATEDRAL. 9 misa conventual.

SANTIAGO. 9 misa conventual.

SAGRARIO. 8 misa parroquial.

SAN ANTONIO. Dominica teresiana, A las 7 y 1/2 misa de comunión general con meditación. Tarde á las 3 y 1/2 exposición y los ejercicios de costumbre.

SAN JUAN. Dominica del Sagrado Corazón de Jesús á las 4 de la tarde con exposición y cultos acostumbrados, T. DE REPARACIÓN. Misas á las 6, 6 y 1/2 y 8. La exposición por la mañana a las 6 y 1/2 y la reserva á las 8 y 1/2 Tarde a las 4 y 1/2 exposición á las 6 el Santo Rosario y á las 6 y 1/2 la reserva.

MISAS DE HORA FIJA

Catedral 5 y 1/4, 9 y 1/2, 11 (diaria) 12.

S. Antonio 7 1/2 8 1/2.

Rosario 6 y 1/2 8 y 1/2

Santa Clara 7.

San Juan 6 y 1/2 y 8.

Purísima 6 y 1/4 y 8.

San Pedro 6 3/4.

San José 7 y 1/4.

Hospital 7.

Ferrerías 8.

Hermitas de los Pobres 6.

San Blas 10 1/2 y 11 y 1/2.

Seminario II.

ROSARIOS

En la Capilla de la Santa Cinta, a las 5,

En la iglesia del Rosario á las 4 y 1/2.

Que conste

Tomamos del *Correo Catalán*:

«En la imposibilidad de publicar en el presente número el extracto integro de la sesión celebrada ayer tarde por la Asamblea Pedagógica, adelan- taremos a nuestros lectores la noticia del incidente que se originó al hacer uso de la palabra el profesor de la Escuela Normal de Pontevedra, señor Landir, quien atacó en su discurso a los elementos reaccionarios. Varios de los presentes se dieron por ofendidos y empezaron a protestar con gritos de ¡fuera! y silbidos. Con tal motivo vi- nieron a las manos católicos y mandil- leros, produciéndose un alboroto que duró más de diez minutos, y teniendo que intervenir la policía para apaci- guar los ánimos.

No son culpables de estos incidentes los católicos, que están en su perfecto derecho defendiendo su religión, que es también la del Estado, quien debie- ra ser el primero en apoyarlos, no consintiendo que bajo la techumbre de un Centro oficial, en el paraninfo de una Universidad constituida, soste- nida y pagados sus profesores y la mayor parte de esos asambleístas im- pios que tanto chillan con el dinero de los católicos, se dirijan ataques a la Religión, llegando el fanatismo secta- rio hasta el extremo de negar la cali- dad de españoles a respetables minis- tros del altar, por el mero hecho de ser tales.

Si los masones y *masonizantes*, esos que con sus despilfarros, chanchullos, inmundicias y francachelas andróni- cas han arruinado a España y perdi- do las colonias, quieren sentar cáte- dra de impiedad y de anti españolis- mo, empiecen a renunciar los sueldos que perciben del Estado católico, y entonces discutiremos con ellos lo que quieran, en la plaza, en la vía públi- ca, donde se nos indique; pero mien- tras esto no hagan (que no lo harán) diremos que son ellos, los mandileros, los causantes de nuestras desvergüen- zas, los que se aprovechan de nuestro dinero para provocarnos cínicamente, hiriéndonos en lo más vivo de nues- tros sentimientos como católicos y es- pañoles.

Y esto, francamente, no estamos dispuestos a consentirlo; y ya que el Gobierno no nos ampara, sabremos defendernos nosotros.

Que conste para lo sucesivo. La prudencia tiene sus límites.»

ALCANJE

Entierro

Se ha verificado el entierro del se- ñor Ortí y Lara, viéndose muy con- currido el fúnebre cortejo desde la casa mortuoria, situada en la calle de Jorge Juan, hasta el antiguo cemen- terio del Oeste.

En la comitiva figuraban muchos políticos académicos, pues el finado pertenecía a la Academia de Ciencias Morales, el rector de la Universidad y muchos compañeros del difunto pro- fesor de la Universidad Central.

En representación del Gobierno ha asistido el señor Sánchez de Toca.

El asunto Nozaleda

Ayer conferenció detenidamente el Padre Nozaleda con el Nuncio de Su Santidad.

Los conferenciantes guardan abso- luta reserva sobre lo tratado, pero di- cese que el Nuncio vería con agrado la renuncia del P. Nozaleda, pues se

dice que éste goza de poco prestigio en el Vaticano.

De Valladolid

Telegrafían de esta capital que a consecuencia de gestiones hechas por los padres Dominicos es fácil se pro- ceda contra un capellán castrense por haber publicado en un periódico una carta abierta en contra del P. Noza- leda.

Los republicanos preparan un mi- tín (1) protesta contra el arzobispo electo de Valencia

El conflicto ruso japonés

París, 8.—Telegrafían de Londres que el *Daily Telegraph* inserta un despacho de Washington en el que se confirma el próximo desembarco en Corea de un ejército japonés compues- to de 30.000 hombres.

El *Daily Mail* asegura que la con- testación de Rusia contiene tales exi- gencias, que es imposible que sea aceptada por el Japón.

Muchos políticos y la prensa de To- kio según telegrama que publica *The Standard*, apremian al gobierno japo- nés para que insista en sus reclama- ciones a Rusia para que acepte la de- manda ultimamente presentada, la cual puede considerarse como el mí- nimun de las aspiraciones del Japón.

Declaraciones del

Padre Nozaleda

Madrid, 9.—*El Diario Universal* publica declaraciones del P. Nozaleda. Dice que posee un documento que prueba que se inscribió en el consula- do español.

Añade que diez días antes de la rendición de Manila le sorprendió la visita del capellán del «Olimpia», acompañado de varios soldados, para pedirle que refrendara unas licencias de dicho eclesiástico.

Añade que con autorización del ge- neral Rio anduvo en tratos con Dewey para salvar el destacamento de Baler.

Dice que León XIII tenía el propó- sito de que se le concediera una Sede arzobispal.

Prepara un folleto que causará gran sensación, y asegura que irá a Valencia reivindicado.

El líe de las interviews

Madrid, 9.—*La Correspondencia* pu- blica un suelto diciendo que ha recibi- do la visita del periodista cubano, se- ñor Hermida, quien se ha extrañado que Silveira desmienta ahora las mani- festaciones que le hizo.

Añade que ha probado muchas ve- ces su españolismo y apela al público sensato para que crea en la honradez de su palabra.

El Heraldo mantiene las declara- ciones que atribula a Sanchez Toca y di- ce que sus negativas no son otra cosa que inexactitudes.

Nos importa poco—añadió—el de- agrado de ciertas personas, pues bas- ta con nuestra palabra y es un proce- dimiento muy cómodo eso de negar un día las afirmaciones hechas el día anterior.

El señor Sanchez Toca por su parte dice que lo que manifestó fué única- mente que en Valencia hay gentes de la misma índole de otras que había entre los tagalos y que la archidióce- sis de Valencia necesita un hombre enérgico como Nozaleda.

Sobre lo mismo

La Correspondencia dice que don Eugenio Silveira presentará una pro- posición al Congreso en la que pedirá que declare que la conducta del Go- bierno ha sido patriótica al nombrar al P. Nozaleda.

—El mismo periódico dice que Pidal

ha manifestado que no irá al Con- greso a defender al P. Nozaleda, ya que éste puede defenderse en el Sena- do y tiene al Gobierno que le defiende.

Variedades

—¡Qué madres!—clamaban muchos

Al ver a un recién nacido
Que en el rincón de una plaza
Hallaron muerto de frío.

—¡Oh! ¡qué madres!—repetían
De indignación poseídos.
Y entre los más indignados
Estaba el padre del niño!

Saj.

Los mejores y más sabrosos pesca- dos se mantienen y crecen en las aguas amargas del mar: y así también las almas grandes y generosas se ali- mentan y fortalecen con la gracia en medio de las contradicciones... el arca de Noé cuanto más crecían las aguas del diluvio, tanto más subía hacia el cielo.

S. Francisco de Sales.

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO.

De Valencia

Sesión extraordinaria en el Ayuntamiento.—**Contra el Pa- dre Nozaleda.**—Escándalo.

Valencia, 9, 11'30.

Anoche celebró el Ayunta- miento sesión extraordinaria. Los blasquistas presentaron una proposición encaminada a pedir al Gobierno la anulación del nombramiento de Arzobispo a favor del P. Nozaleda.

El concejal carlista Sr. Lopez impugnó la proposición, hacien- do una vigorosa defensa del electo Arzobispo.

Armóse un escándalo mayús- lo entre los concejales y el pú- blico, en que abundaban los ele- mentos sectarios.

La proposición, fué aprobada con protestas por parte de los concejales católicos.—*Navarro*

Compensación

Valencia, 9, 11'30.

El redactor de *El Pueblo* don José Manaut propuso al Colegio de abogados de esta Capital la supresión de la fiesta que todos los años dedica esta docta cor- poración a su patrona la Inma- culada.

El Colegio en pleno rechazó las pretensiones del letrado sec- tario.

Puesta a votación fué recha-

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 A 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 A 5.

TORTOSA.

CARLOS VALMAÑA

MEDICO OCULISTA

Antiguo ayudante de las Clínicas de los

Dres. Barraquer y Menacho de Barcelona

BURRIANA.—Calle Mayor, núm. 11.

zada la propuesta por 266 abo- gados votantes contra 2.—*Na- varro.*

Huelga solucionada

Madrid, 9, 12'45.

Telegrafían de Zaragoza que ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de pelu- queros.—*Quintero.*

De Valladolid

Madrid 9, 12'45

Los obreros manufactureros de Valladolid y Lugo, declara- dos en huelga, han presentado proposiciones de transacción. La Compañía se ha mostrado in- transigente lo cual no deja de ser un gran contratiempo para los que anhelaban la pacifica- ción de los ánimos.

Han sido puestas en libertad las mujeres detenidas.—*Quin- tero.*

Recursos a granel

Madrid 9, 12'45

En el ministerio de Goberna- ción se han recibido ochocientos recursos contra las elecciones municipales ultimamente cele- bradas.—*Quintero.*

Contra Nozaleda

Madrid 9, 12'45

Telegrafían de Valencia que el Ayuntamiento de aquella ca- pital compuesta en su mayoría de sectarios ha votado un acuer- do contra el P. Nozaleda.

Se aplaude a los concejales católicos que rechazaron valien- temente imputaciones de la ma- yoría blasquista.—*Quintero.*

Maura

Madrid 9, 14'15

El Sr. Maura ha insistido en afirmar que el día 25 al abrirse las Cortes presentará varios proyectos de importancia.—*Quin- tero.*

Dos noticias

Madrid, 9, 14'45.

Se hallan en [via de arreglo] las huelgas de los obreros de mar.

Dicen que en Lalaguna (Ca- narias) con ocasión, de darles

una cencerrada á unos viudos recién casados se originó una tremenda colisión, resultando tres muertos y varios heridos.—*Quintero.*

Botadura

Madrid, 9, 14'45.

Según telegramas recibidos de Cheburgo acaba de botarse fe- lizmente al agua el submarino *Lución* uno de los más perfectos que se han construido en su gé- nero.—*Quintero.*

Extranjeras

Madrid 9, 14'45

Se ha desmentido oficialmen- te que el Emperador Guillermo haya de verificar un viaje por el Mediterráneo.

Tienden a mejorar las rela- ciones entre Rusia y Bulgaria.—*Quintero.*

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

Curación de las enfermedades de la boca.

Curación obturación de las caries de los dientes y muelas.

Extracción de muelas sin dolor, por un nuevo procedimiento.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales de todos sistemas a precios módicos.

CONSULTAS de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde.

Moncada, 7, principal

TORTOSA.

HOJALATERIA Y LAMPISTERIA

DE

Francisco Esperanzi

TORTOSA

Gran rebaja de precios que rige desde primero de año para los mecheros y mangitos de incandescencia.

He aquí los precios.

Mechero completo clase corriente 3 pesetas. Mangitos colocados en mi establecimiento 75 céntimos. Mangitos colocados a domicilio 90 céntimos.

Se admiten abonos mensualmente para la limpieza de mecheros y aparatos, á precios módicos, que resultarán más ba- ratos.

Imprenta de FOGUET, P. Hospital, 5.

La debilidad nerviosa ó neurastenia la ane- mia la clorosis, convalescencia, dispepsias, (pereza de digerir), raquitismo (crecimiento de- ectuoso) y demás afecciones que desconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GE- NERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Di- putación 273, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Fábrica de órganos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Conso Pedallér de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Pídanse proyectos y detalles á los Sucesores de Randeynes

DESPACHO: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—VALENCIA.
TALLERES: Corset, 41.—Ruzafa.—VALENCIA.

